
Abteilung	Sachbearbeiter	Aktenzeichen	
Geschäftsleitung	Herr Reis	1/Rei	

Beratung	Datum	Behandlung	Zuständigkeit
Stadtrat	28.03.2017	öffentlich	Entscheidung

Betreff

Ganztagesangebot in der Grundschule Südstr.: Antrag der Stadtratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen auf Errichtung

Anlagen:

Antrag Ganztagsangebot

1. Vortrag:

Die Stadtratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen beantragt die Einrichtung eines Ganztagsangebotes in der Grundschule an der Südstraße. Hierzu soll der Stadtrat beschließen, dass in der Schule für einen Klassenzug ein Ganztagskonzept erstellt wird, wobei dieses nicht nur die Betreuung der Schüler bis 16:00 Uhr sicherstellt, sondern ein ganzzzeitliches, modernes Bildungskonzept mit individuellen Förderungsmöglichkeiten zum Inhalt hat. Hierbei ist auch ein Betreuungsangebot für Freitagnachmittag und die Ferien vorzusehen.

Aus Sicht des Antragsstellers hat die Etablierung eines Ganztagsangebotes an der Bürgermeister-Prandl-Grundschule folgende Vorteile:

- Durch die Vierzügigkeit der Schule können Schwankungen der Klassengrößen besser abgefangen werden. Die Gefahr, dass für das Ganztagsangebot eine zusätzliche Klasse erforderlich wird kann hierdurch verringert werden, sodass die Chance auf eine Realisierung somit höher ist. Ergänzend fügt der Antragssteller hinzu, dass bereits an der Grundschule an der Birkenstraße ein Ganztagesangebot geplant gewesen war. Dies scheiterte jedoch daran, dass hierdurch eine zusätzliche Klasse einzurichten gewesen wäre, was jedoch vom Kultusministerium bzw. der Schulbehörde abgelehnt wurde.
- Durch die angegliederte Mittelschule besteht bereits ein Ganztagesangebot, sodass die Infrastruktur hierfür weitgehend vorhanden ist.
- Die Eltern fragen berufsbedingt zunehmend nach einem Ganztagesangebot für ihre Kinder nach. Dies spiegelt sich in dem wachsenden Bedarf an Hortplätzen wieder. Mit dem Ganztagesangebot könnte der Hort entlastet und die angespannte Raumsituation entspannt werden.
- Ein modernes Ganztageskonzept mit einem individuellen Förderansatz würde vor allem schwächeren Schülern in ihrer Entwicklung helfen. Hierdurch ist es vor allem vor dem Hintergrund der Asylsituation möglich, in diesem Rahmen die Integration und Bildung von Kindern mit Migrationshintergrund zusätzlich zu fördern.

Aus Sicht der Verwaltung ist der Antrag zur Errichtung eines Ganztagesangebots in der Grundschule an der Südstraße grundsätzlich zu begrüßen. Allerdings wurden in der näheren Vergangenheit die Überlegungen hierzu zunächst verworfen, nachdem die Ganztagschule die Bereitstellung von zusätzlichen Räumen impliziert. Dies erscheint jedoch in Folge der zur erwartenden wachsenden Schülerzahl und der verstärkten Nutzung der Musikschule zum jetzigen Zeitpunkt nicht möglich. Die Verwaltung vertritt jedoch die Auffassung, dass durch den Antrag eine lohnenswerte Sensibilisierung der Thematik auf Einführung eines Ganztagesangebotes erreicht wird, sodass in den künftigen Jahren die Möglichkeit auf eine Realisierung regelmäßig überprüft werden sollte.

2. Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Stadtrat beschließt den Antrag auf Errichtung eines Ganztagesangebots in der Grundschule Südstraße durch die Stadtratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen zu begrüßen. Er stellt hierzu jedoch fest, dass aufgrund der Raumsituation eine Realisierung zum jetzigen Zeitpunkt nicht möglich ist. Die Verwaltung wird jedoch zusammen mit den Schulleitungen beauftragt, in den nächsten Jahren regelmäßig die Möglichkeit einer Umsetzung bei einer der beiden oder bei beiden Grundschulen zu überprüfen.